



De gauche à droite : François Nogrette et Yves Trevilly

«ANTICIPER POUR BIEN PRÉPARER SON DÉPART À LA RETRAITE »

Ce stage a pris, au cours des années, une place centrale dans l'information des agents sur tous les aspects de la préparation à la retraite.

Interview d'Yves Trevilly, qui a accompagné les agents généraux pendant 16 ans en animant les stages de préparation à la retraite.

Vous êtes à l'origine de cette formation, pouvez-vous nous raconter les débuts de cette formation ?

Pour la petite histoire, avant que je lance cette formation en 2009, j'étais formateur dans ce qu'on appelle aujourd'hui agea formation. J'ai commencé à animer des formations en 1991 pour les salariés des agences, année où la nouvelle convention collective nationale des agences générales a vu le jour, et qui rendait obligatoire les stages de formation pour les salariés. De formateur, je suis devenu délégué pédagogique régional de Bretagne, à la suite d'Alain Perche.

En 2006, j'ai commencé à préparer ma retraite et j'ai constaté que je perdais beaucoup de temps dans la recherche de réponses, tant pour l'administratif que pour la fiscalité. C'est ainsi que j'ai proposé la création d'un stage sur la préparation de la retraite. Après quelques mois de travail avec agea, Praga et Cavamac, les premiers stages ont été mis en place en 2008 par Alain Perche, que j'ai rejoint début 2009.

Quels enseignements retirez-vous de cette expérience ?

J'ai retiré beaucoup de plaisir dans cette activité de transmission. En 15 ans, nous avons pu enrichir le contenu du stage en travaillant avec les juristes d'agea et suivre les évolutions de la réglementation des retraites et des complémentaires maladie.

Le plus intéressant a été la qualité des relations avec tous mes confrères. Avec les autres animateurs qui m'ont rejoint tout au long de ces années, Alain Robert, François-Xavier

Couteau, et François Bonnechère, nous avons pu former près de 3 000 stagiaires dans 268 stages réalisés depuis 2008. Si je ramène ce chiffre à l'ensemble des agents qui ont cessé leur activité au moment de la retraite, c'est 54 % de l'ensemble des agents que nous avons accompagné.

Nous sommes donc très fiers de ce travail réalisé. Mais le temps passe...

Aussi, j'ai décidé de cesser mon activité de formateur fin 2024. Et c'est François Nogrette, agent général dans le Val d'Oise, nouvellement retraité, qui prend ma suite et à qui je souhaite le meilleur dans la poursuite de ces stages.

«Nous sommes très fiers de ce travail réalisé»